



BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN · Mülheimer Str. 7A · 51375 Leverkusen

Stadt Leverkusen
Herrn Oberbürgermeister Uwe Richrath
Friedrich-Ebert-Platz 1
51373 Leverkusen

Fraktion im Rat der Stadt Leverkusen

Marc Nohl
Geschäftsführer
Geschäftsstelle
Mülheimer Str. 7A
51375 Leverkusen
Tel.: +49 (214) 50 33 08
Fax: +49 (214) 31 19 87 90
fraktion@gruene-lev.de

Leverkusen, 21. Oktober 2022

Hauptbahnhof für Leverkusen

Antrag

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Richrath,

bitte setzen Sie den folgenden Antrag auf die Tagesordnung der zuständigen Gremien:

Der Rat der Stadt Leverkusen beschließt:

- 1. Der Bahnhof „Leverkusen-Mitte“ wird umbenannt in „Leverkusen Hauptbahnhof“, in Kurzform „Leverkusen Hbf“.**
- 2. Die Verwaltung wird beauftragt, in Zusammenarbeit mit der Deutsche Bahn AG alle notwendigen Maßnahmen zu veranlassen, um die Umbenennung für das Fahrplanjahr 2023/2024 zu realisieren.**

Begründung:

Die Ausbauarbeiten am Bahnhof Leverkusen-Mitte sind im vollen Gange. Für das Postgelände stehen weitere Umbaumaßnahmen an. Ein neues, modernes und würdiges Bahnhofsgebäude soll entstehen. Hinzu kommt der preisgekrönte Busbahnhof, der auch Anfahrtsstelle für Fernbusse ist und eine wichtige Hauptverkehrsachse in unserer Stadt darstellt. Diese wichtige und richtige Entwicklung in Wiesdorf und den damit verbundenen regionalen und innerstädtischen Stellenwert gilt es, sichtbar zu machen.

Leverkusen ist die einzige Stadt dieser Größenordnung in Deutschland, die keinen Hauptbahnhof besitzt (und das als weltbekannte Stadt). Für eine Kommune, die verstärkt auf den ÖPNV setzt und sich in einer Metropolregion behaupten will, gehört dieser prägnante Titel schlichtweg dazu. Auch als Stadt mit drei Zentren müssen wir anerkennen, dass Wiesdorf die Hauptanlaufstelle für Verwaltungs- und Shoppinggänge ist.

Der bisherige Name „Leverkusen-Mitte“ ist missverständlich und geographisch nicht korrekt. Mit der Umbenennung bekommen die Leverkusener Bevölkerung, sowie Pendlerinnen und Pendler einen spürbaren Anker und Orientierungspunkt.

Mit freundlichen Grüßen

David Dettinger
Ratsherr

Roswitha Arnold
Fraktionsvorsitzende